

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

San Sebastián tres meses 4 pesetas.
 Provincias, tres id. 4.50
 Extranjero, un año 25
 Ultramar, un año 30
 Las suscripciones hechas por conducto de los correspondientes tienen un aumento de 10 por 100.
 Número suelto, 5 céntimos.
 Atrásado, 19 céntimos.
 No se devuelven los originales.
 Redacción y administración: Avenida de la Esperanza, 13, bajo.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

En cuarta plana, 10 céntimos la línea.—En tercera plana anuncios preferentes, 20 céntimos la línea.—Quinta plana, 50 céntimos.—Anuncios en primera plana, 1 peseta línea.
 COMUNICADOS a precios convencionales.
 Recibe anuncios en París M. A. LORETTE, rue Caumartin, 61, uno de nuestros correspondientes.

La Voz de Guipúzcoa

DIARIO REPUBLICANO

AÑO III.

San Sebastián.—Viernes 21 de Enero de 1887.

Número 749.

EL DESARROLLO DE LOS MIEMBROS EN LOS ANIMALES.

No hablaríamos de este excepcional trabajo concierne al desarrollo de los miembros en los animales, hecho por el doctor Paul Poirier, profesor de la Facultad de medicina, si no tuviera tan gran relación con las modernas teorías de la evolución orgánica. Es cierto que Serres tenía razón cuando dijo que la anatomía comparada de las vértebras puede considerarse como la embriología detallada y permanente del hombre, y, tal como la embriología del hombre, una especie de resúmen transitorio de toda la anatomía comparada. Más de una vez Agassiz ha desarrollado estas teorías, que también inspiraron a Poirier en su gran estudio. Parte de un tipo ideal y le sigue á través de las diferentes clases de animales después de pasar en revista la aparición y el desarrollo de los miembros en el hombre. "Empezamos así—dice—en las principales fases de la aparición de los diversos segmentos del esqueleto cartilaginoso, luego á su paso al estado huesoso. Cuatro cuadros sinópticos nos permiten resumir los puntos de osificación de cada pieza huesosa, la época en que aparecen los puntos primitivos, aquella en que se muestran los puntos complementarios, y en fin; aquella en que aparece la soldadura de estos últimos puntos, ya sea entre ellos ó bien con los puntos primitivos, así como las soldaduras de los puntos primitivos entre ellos. En el momento de su aparición los miembros torácicos y abdominales están orientados del mismo modo. Luego nos ocupamos de su cambio de orientación, y con este objeto trataremos la interesante cuestión de su homotipia. Yase ve que no se trata aquí de las especulaciones teóricas sobre las doctrinas evolucionistas; el autor queda en el campo de los hechos, en lo que añade al arte de observar los conocimientos más precisos, y por esto su trabajo merece un serio estudio.

No podía abarcar el completo estudio de las monstruosidades de los miembros, y sin embargo le ha parecido interesante, y podemos agradecerle el mostrar en un rápido paralelo las monstruosidades que corresponden á las principales fases del desarrollo de los miembros. En fin, como ciertas anomalías no pueden explicarse más que por la reaparición en un individuo de los caracteres perdidos en el curso de la evolución filogénica, le ha parecido que reuniendo estas principales anomalías, podía dar una confirmación de las teorías que había adoptado sobre el desarrollo de los miembros.

Es interesantísimo seguir este desarrollo, y ver, por ejemplo, la paleta natatoria de ciertos pescados que con el tiempo se vuelve la extremidad de los batracianos y de los vertebrados superiores transformarse en *Humerus* ó bien en *semur* ó todavía en *cubitus* ó *peroné*, y los rayos secundarios soportados por el rayón primario volverse para formar los dedos.

El último capítulo del libro está dedicado al desarrollo de las articulaciones, vasos, nervios, y, en fin, á la desigualdad de desarrollo en los miembros derecho é izquierdo.

TENTATIVA DE CORRUPCION DE UN MILITAR POR EXTRANJEROS.

Bajo este epígrafe escribe *La Petite Gironda* lo siguiente: "Telegrafías de Lyon el 19 de Enero: Por indicaciones de un soldado del 28º batallón de cazadores, la policía de Lyon ha detenido la noche última á dos extranjeros que les habían hecho la proposición de entregarles á cambio de una fuerte suma de dinero un fusil de repetición con sus cartuchos."

El periódico *Le Lyon Republicain* dá sobre este asunto los siguientes detalles: "Hace ocho ó diez días que tres individuos de origen extranjero llegaban á Lyon con el nombre de Audemaz hermanos y se alojaban en el hotel del Universo, situado frente al cuartel de Bissuet, en donde están situados los despachos del Estado Mayor de la plaza y el 23º batallón de cazadores. Pronto los extranjeros trabaron conversación con algunos soldados, tratando sobre todo íntimamente á uno de ellos.

Con grandes cuidados y después de muchos sacrificios consiguieron llevar al soldado á su casa, donde le agasajaron con comidas, cenas, meriendas y otros gozos. Cuando creyeron haberse captado las simpatías del soldado le pidieron el nuevo fusil modelo con sus cartuchos por la suma de 20.000 pesetas.

Tan brillantes ofertas no hicieron ninguna impresión en el joven soldado, cuyo primer cuidado fué el advertir á la policía de las proposiciones que le habían hecho. "Esta noche estaré con ellos en la cervecería de Fritz, donde los podrán ustedes prender en el momento que salgan."

A la hora citada dos individuos eran arrestados y el tercero pudo escapar. Inmediatamente conducidos ante el comisario, han declarado llamarse Audemaz (Sidney) de cuarenta y ocho años, natural de Londres, y Carlos Walitz, de veintitres años, eriado del primero.

Es casi cierto que estos nombres son supuestos y que tampoco son ingleses. La policía trabaja activamente para descubrir ó indagar los precedentes de estos individuos."

EL «DESTRUCTOR»

El *Correo* publica los siguientes detalles tomados de una correspondencia particular que trata de la apuesta hecha respecto de la resistencia de dicho barco.

En la próxima semana dejará las aguas de Glasgow el buque de guerra español *Destructor*.

Las diversas opiniones que los marineros ingleses han asentado sobre este buque, cuya rapidez de marcha es tan grande, pues hace 23 nudos por hora (38 kilómetros), se ha traducido, dadas las costumbres británicas, en numerosas apuestas en que ya no se discute solo sobre mantener durante veinticuatro horas tan extraordinaria marcha.

Sobre la apuesta hecha por sus constructores los Sres. Thomson de que salvará la distancia que media entre Falmouth y Ferrol, 560 millas, en una singladura exacta, hay otras fundadas en opiniones puramente científicas y no aoidas de la práctica de la navegación otras.

Un muy distinguido ingeniero inglés, entre otros, ha apostado que el buque no realizará tal travesía, porque la trepidación que tan violenta marcha ha de imprimir al buque, lo descuidará, por ser insuficiente la resistencia de su casco ante la potencia de su máquina.

Otro marino inglés ha llegado á afirmar, que si el que aparece *yatch de recreo* y se pretende que es máquina potente de guerra, entra en el Golfo de Vizcaya, será deshecho por aquellos mares por insuficiencia del grueso de sus forros, apostando que serán de tal naturaleza sus defectos, que no habrá para él puerto de salvamento.

Y sin embargo; el marino de guerra nuestro que ha inspeccionado la construcción, uno de los constructores, tres ó cuatro oficiales de nuestra Armada que han solicitado pasaje, y los maquinistas que han de manejar las máquinas de dicho buque, están ansiosos de hacer la travesía, pues creen salir airoso en el *yatch* á que se pone á prueba al *Destructor*.

Esto viene á decir una correspondencia que hemos visto, de la cual tomamos las precedentes noticias.

CRONICA GENERAL.

EXTRANJERO.

TELEGRAMAS.

Sucesos de Oriente.

Viena 19.—Los esfuerzos hechos por los diplomáticos para buscar una solución pacífica á la crisis búlgara parecen haber hecho su efecto.

Bulgaria parece está dispuesta á someterse á los deseos de Rusia. Afirmase que en breve remitirán sus poderes á la Sobranje y este formaría un nuevo gobierno donde tendrían asiento los zankovistas. Este nuevo gobierno precedería entonces á la disolución de la Sobranje y decretaría nuevas elecciones.

La nueva Asamblea así constituida debería elegir el candidato al trono.

Créese que la delegación búlgara comunicará estas resoluciones al conde de Robilant, y pedirá la intervención del gobierno italiano, cerca del czar. Si Italia rehusara su concurso, no les quedaría otro recurso á los búlgaros, que dirigirse al sultan.

Sofía 18.—El gobierno ha sido informado de que varios oficiales comprometidos en el golpe de Estado han ido de Odesa á Constantinopla.

Teniendo en cuenta que estos oficiales pueden ir animados con malas intenciones, el gobierno ha dado severos órdenes á las autoridades militares y civiles de la frontera para detener todo individuo sospechoso y tomar rigorosas medidas contra los individuos armados que intenten pasar la frontera.

Roma 18.—El general Robilant ha tenido hoy una conferencia con los señores Stoilof, Grefok y Kaltehef.

Los diputados búlgaros han expuesto la situación de su país, contestándoles el general Robilant que deben tomar un acuerdo definitivo apenas lleguen á Sofía, porque éste es el solo medio de arreglar el asunto.

NOTICIAS

Alemania.

Los socialistas han formado un comité electoral central, compuesto de los señores Hasencklever, Paul Singer, Grillenberg, Liebknecht y Meister. El comité publicará incesantemente un manifiesto.

La disolución del Reichstag fué pronunciada el viernes á las dos de la tarde.

La ley militar no fué desechada, pero sí adoptada por un periodo de 3 años. El lenguaje de la prensa francesa, después del discurso de Bismarck, no es tan hostil.

Desde el domingo el molino de vapor de la administración militar de Maguncia está trabajando día y noche elaborando bizcocho de campaña.

Inglaterra.

Anteayer noche, durante una representación dada por el círculo dramático israelita de Londres, fué dado el grito de fuego, fuego. El pánico fué horrible. Quinientas personas asistían á la representación: diez y siete han muerto ahogadas ó aplastadas. Entre las víctimas se encuentran doce mujeres y tres hombres.

—La cañonera inglesa *Firm* se ha ido á pique, salvándose la tripulación.

Rusia.

Dicen de Varsovia que el general Gourko, gobernador general de Polonia, al recibir las autoridades civiles y eclesiásticas, pronunció un discurso, en el cual decía que tenía la completa convicción de que la paz europea no se turbaría.

Suecia.

El parlamento fué abierto anteayer por el rey. El discurso de la corona declara que la situación del tesoro es satisfactoria.

La cosecha del año pasado fué bastante buena, y la industria y el comercio van prosperando.

El gobierno se propone introducir grandes reformas en la enseñanza pública.

Estados- Unidos.

Un meeting, al cual asistieron cinco mil personas, se ha verificado el lunes en Nueva-York á favor del padre Glin.

La policía hubo de evacuar la iglesia en la cual se verificaba la reunión.

MENSAJE AL EMPERADOR GUILLERMO

El proyecto de mensaje que la Cámara de los señores de Prusia dirige al emperador dice así:

Vuestra Majestad ha creado el ejército prusiano tal como existe actualmente. Secundado por el heroísmo de esa armada, y por el de nuestros aliados, V. M. ha restablecido el Imperio, y le ha dado el poder y el prestigio, y además ha mantenido la paz de Europa durante largos años.

Las relaciones de los gobiernos y de los pueblos de Europa son hoy día tirantes sobre varios puntos, y es de temer que el imperio alemán sea súbitamente empeñado en una guerra.

La Cámara de los señores está profundamente conmovida de que no se haya evitado á V. M. el dolor de ver que el voto de los fondos necesarios para poner el ejército alemán en estado de defender al país, se haya sometido á una restricción que era inaceptable y que, contrariando una tradición basada sobre reiterados compromisos, ha tenido por consecuencia la disolución del Parlamento alemán.

La Cámara de los señores asegura respetuosamente que se coloca con alegría y sin reserva al lado de V. M.

Dando las gracias por la constante sollicitud que ha demostrado por el ejército, expresa la convicción de que la nación prusiana está dispuesta á hacer los mayores sacrificios para ahuyentar todo peligro de la patria, poniendo por modo durable al ejército en estado de protegerla.

La Cámara de los señores adoptó por unanimidad y sin discusión el mensaje al emperador.

INTERIOR.

De El Pirineo Aragonés: «La abundancia de nievas sostenida por la rígida temperatura, es causa de la paralización de trabajos y negocios en nuestra montaña, hasta el extremo de escasear en esta ciudad la necesaria introducción de leña, único recurso con que cuentan los pueblos vecinos para hacer frente á la inevitable miseria del invierno.»

Son en extremo desconsoladoras las noticias que recibimos de Bilobar (Huesca) y pueblos comarcanos: las cosechas están completamente perdidas, reinando la mayor miseria, y los braceros no encuentran trabajo para atender al sostenimiento de sus respectivas familias.

Como consecuencia de situación tan precaria, los robos se suceden, y en pocos días han sido asaltadas varias casas, llevándose los ladrones ochenta mil reales de una, y mil seiscientos de otra.

Así se nos participa por persona de aquella localidad, sin que podamos salir garantes de la noticia.

El estado sanitario de Teruel y su provincia deja mucho que desear de algunos días á esta parte. La enfermedad variolosa principia á invadir la población y son muy frecuentes los casos que diariamente se registran, unidos á que la enfermedad diftérica no ha desaparecido, y que otras enfermedades